

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 5.—san Sábás abad y santa Dativa.
Lunes 6.—san Nicolas de Bari arzobispo de Mira
confesor y san Bonifacio martir.
Martes 7.—san Ambrosio obispo y doctor y san
Policarpo martir.

Cultos

Domingo 5.—La Misa y oficio divino son de la
2 Dominica de Adviento, con rito semidoble, co-
lor morado, haciendo conmemoracion de san
Sabas Abad.

En la Catedral predicará el ilmo. y Rvdmo.
Sr. Obispo.

En el Rosario, á las 3 y media de la tarde
ejercicio y Procesion mensual.

La oracion de 40 horas continua en san Fran-
cisco, esponiendo S. D. M. los dias festivos á las
4 y media y los dias laborables á las 5 de la tar-
de reservando siempre á las 6.

En San Agustin, los Asociados al Santísimo
Corazon de Jesús, Apostolado de la Oracion y
Guardia de Honor tienen la Misa de Comunión
general á las 7 y media de la mañana. A las 2
y media de la tarde, esposición del Santísimo.
rezo del santo Rosario, plática por el Rdo. P.
Guillem S. J. ejercicio y reserva.

En santa Clara, esposición del Santísimo en la
Misa Conventual y en el ejercicio á las 2 y me-
dia de la tarde.

Lunes 6.—La Misa y oficio divino son de san
Nicolas obispo y confesor, con rito doble, color
blanco.

Martes 7.—*Vigilia de la Inmaculada Concep-
cion de Maria Santisima.* La Misa y oficio divi-
no son de san Antonio Obispo, confesor y doctor,
con rito doble, color blanco.

Concluye en san Francisco la Oracion de 40
horas.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

Las misiones parroquiales

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de
Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos
del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen
y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que la santa obra
de las misiones parroquiales se propague más y más.

PROPÓSITO

Contribuir en cuanto podamos á que se de una mision en
nuestra parroquia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de
Ciudadela:

- 1.^a Los atribulados.
 - 2.^a Los esposos cristianos.
 - 3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias
al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre y
dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indul-
gencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 13, Santa Lucia virgen.

» 27, San Juan Apóstol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplica-
cion de sufragios por las almas de dos asociadas, que falle-
cieron durante el mes de Noviembr. e.

A. M. D. G.

Carta de los Estados Unidos

Nueva-Yark, 7 de Noviembre de 1897.—Mi

muy distinguido amigo: la llegada del gene-
ral Blanco á Cuba, en vez de calmar los es-
píritus por la política de conciliación que allí
intenta desarrollar hácia los insurrectos, y de
vasallaje á este país, ha desatado á la prensa
sensacional en su campaña de propaganda
contra España, arreciando el cúmulo de inven-
tivas y calumnias que propala contra nuestro
país, y á todo lo que de él dimana. Los que
creían domar á la fiera echándole pedazos de
nuestra honra, que no otra cosa significan las
mil concesiones que nos han arrancado, se
ven grandemente chasqueados.

Notable es, por más de un concepto, el ar-
tículo publicado por M. Taylor sobre la política
española. A través de mil exageraciones y
rufineries, preciso es confesar que dice algu-
nas verdades sobre la constitución política de
España, pero las declaraciones que revisten
excepcional importancia son las que publicó
el periódico *Journal* el 5 del actual. Lisa y lla-
namente confiesa que el relevo del general
Weyler significa la independencia de Cuba,
y critica al gobierno español sobre este asunto,
tildándolo de débil y una de sus frases es:
«No se cambia de caballo á la mitad del
arroyo; el general Weyler, al cual detesto y
abomino por su carácter cruel y sanguinario,
preciso es reconocer que iba á la pacificación
con paso firme y seguro. Era innegable que
de seguir allí, la terminación de la guerra hu-
biera sido un hecho positivo en Abril próximo.»
A confesión de partes puede sacar la
consecuencia el partido liberal sagastino y
sus dos protectores el *Heraldo* y *El Imparcial*.

Ocho dias de constantes cabildeos entre el
Sr. Canalejas y los miembros más principales
de la colonia insurrecta aquí establecida, han
dado el resultado que proveíamos, esto es,
que ensorbecidos por las concesiones del go-
bierno, se niegan á toda clase de transacción
que no tengan por base la independencia de
la isla. No estaban tan soberbajos unas sema-
nas hace.

Los decretos sobre el tabaco y la reconcen-
tración que quitaban recursos materiales á la
insurrección y les privaban de auxilios mate-
riales en el campo, van á ser abolidos según
se dice por el actual gobernador general de
Cuba. Es una imposición más de los Estados-
Unidos que nos apresuramos á satisfacer, y
que ellos y los insurrectos aprovecharán para
dar nuevo impulso á la aspirante guerra. Si
así llega á efectuarse, «apaga y vámonos».

Es voz general entre españoles y america-
nos que la insurrección de Cuba deberá su
triunfo, principalmente á la sed de poder del
llamado partido fusionista, y su debilidad y
falta de gobierno una vez entronizado. Una
de las faltas más garrales del expresado par-
tido, ha sido el relevo del general Weyler.

Los términos que usa y concepciones que
abarca el artículo de M. Taylor para atacar-
nos, fustigarnos, y zaherirnos, no son, como
hace constar el mismo, producto de su parti-
cular opinión, sino el reflejo fiel de opiniones
sustentadas por la prensa de más circulación

de España, á cuya cabeza están *El Imparcial*,
Heraldo y *El Liberal*, que á fuerza de querer
deprimir á su particular enemigo el general
Weyler, han socavado el principio de autori-
dad de España en Cuba, dando en su conse-
cuencia más alas á la insurrección que le han
dado las 67 expediciones allí desembarcadas.
A estos órganos de la *publica opinion* les debe-
rá España eterno agradecimiento.

Debido á rumores de guerra con España
que circularon, hubo en la Bolsa un semipá-
nico, con pérdidas que se calculan en setenta
millones de pesos. El *crak* no fué mayor por
haber llegado órdenes de compra de Inglate-
rra, que paralizaron el movimiento de los ba-
jistas. De todas maneras, se demostró lo que
sucedería si fundadas causas confirmaran lo
que sólo fué una alarma.

Entre los muchos telegramas disparatados
que circulan en la Bolsa, hay uno que mere-
ce especial mención por lo tremebundo y es-
tupendo y es como sigue: «Washington, 5.—
dos de la tarde.—El ministro Dupuy de Lome
ha preguntado á la línea férrea de Chica-
go por su movimiento. Créese que la adqui-
sición de estos datos obedece á tener antece-
dentes, respecto á ver si sería posible en un
momento dado trasportar 40.000 soldados es-
pañoles que deben desembarcar en Nueva-
York. «La Compañía se negó á facilitar dato
alguno.»

La prensa sensata de hoy hace protestas en
favor de la paz y publica artículos y corres-
pondencias de Washington inspiradas en el
mismo sentido.

Los últimos editoriales de los periódicos in-
surrectos *Patria*, *Porvenir* y *Carajicara* que se
publican en esta ciudad, todos son copias de
publicaciones confeccionadas en esa. Dios nos
guie é ilumine.

WHILKER.

NOTICIAS

Hé aquí las declaraciones que ha hecho el
señor Romero Robledo acerca la autonomía:

Ha dicho que el dia de la publicacion del
decreto de la autonomía en la *Gaceta* es una
fecha nefanda en la historia contemporánea;
que es una negacion de los principios de nues-
tra sociedad política y envuelve un golpe de
Estado audaz; la concesion de la autonomía
es un golpe mortal por necesidad á la sobera-
nía española; que tal concesion debía hacerse
en unas Cortes Constituyentes en todo caso,
y no por un simple decreto, pues por tal sis-
tema bien pudiera ocurrir que cualquier dia
se declarara la ruptura de la unidad nacional,
convirtiéndose en federacion la nacion espa-
ñola.

Añade el señor Romero que ningun insu-
rrecto abandonara las armas, pues la conduc-
ta del Gobierno será considerada como un
síntoma de impotencia; que tiene noticia de
que durante estos dias ha ido en aumento la

insurrección, y dice que maldita sea la paz que por tales medios venga.

Noticias de Washington dicen que la cuestión de Cuba provocará en el Senado alguna agitación contra las disposiciones pacíficas del presidente Mac Kinley; pues buena parte de los senadores quieren reconocer la independencia de la supuesta República cubana. Aguardarán las declaraciones del Gobierno, y si no les satisfacen adoptarán bajo su responsabilidad la decisión de reconocer la independencia de los cubanos.

Además de la escuadrilla de torpederos que evoluciona en el golfo de Méjico, habrá el mes próximo toda la escuadra norteamericana del Atlántico Septentrional concentrada en el Sud.

Se ha dispuesto que vaya á invernar la escuadra en aguas de la Carolina del Sud, corriendo por la Georgia hasta la Florida, donde pasará los meses de Diciembre y Enero reforzando la división naval que los Estados-Unidos tienen en esas aguas.

Durante estos días los centros políticos de la corte se ven muy animados, siendo el tema de todas las conversaciones los decretos autonómicos.

Se hacían asimismo comentarios acerca la impresión que ha producido en los partidos políticos la promulgación del nuevo régimen cubano.

Los diputados y senadores constitucionales y bastantes reformistas, se reunieron con objeto de protestar contra el preámbulo que acompaña á las reformas.

También se reunieron los carlistas para protestar contra lo que llaman «una bofetada indigna que se da á la bandera española», corroborando su protesta con actos demostrativos, pues entre otras cosas piensan concretar una fórmula para dar base á las reclamaciones de las regiones forales, que exigirán su autonomía con el mismo derecho que los cubanos.

Comentando la autonomía concedida por el señor Moret, dice el *Gil Blas* de París que no tiene semejanza á las inglesas del Canadá, Australia y colonia del Cabo.

Lo autonomía del señor Moret—añade el periódico parisien—según la frase de Gingen-ti, es un frito mixto, un pastel, que difícilmente aunará los intereses de la metrópoli y la colonia.

El Nacional ha publicado un enérgico artículo contra la autonomía arancelaria.

Dice que los decretos publicados en la *Gaceta* perjudican grandemente al comercio y la industria patria, arrebatándonos los mercados en donde hallaban más fácil venta los productos elaborados con el sudor del sufrido pueblo español.

Si la nación consiente cuanto ocurre; si el Ejército y la Marina, añade, consienten y toleran la conducta del Gobierno, por nuestra parte protestamos con todas nuestras energías de este despojo y dejamos á su responsabilidad lo que pueda ocurrir.

El día 24 del pasado Noviembre verificose en el templo en que se venera á la Madre de los Desamparados en Valencia, la entrega de la preciosa casulla dedicada á la Santísima Virgen bajo este título, que ha bordado y regalado la egregia Princesa Doña María Berta de Rohan.

Después de bendecido por el M. I. señor

Prior el sagrado ornamento, el señor secretario procedió á levantar acta de su entrega, que suscribieron los señores de la Junta de la Real Cofradía allí presentes, entrando desde luego la casulla á formar parte de los objetos destinados al culto de la Real Capilla.

A pesar de que este templo cuenta con gran número de ofrendas valiosísimas hechas por personas de sangre Real, creemos que no ha podido hasta ahora vanagloriarse de poseer un ornamento confeccionado por una princesa.

La casulla que nos ocupa es de corte francés, de raso blanco, con franja de oro de 21 líneas. En la cenefa del centro, que es recta, están bordadas con sedas de colores la imagen de Nuestra Señora de los Desamparados, primorosamente hecha, y grupos de flores que, mirados á cierta distancia, producen igual efecto que si fueran tejidos. A uno y otro lado de la cenefa, sobre el fondo blanco, se destacan bordados de realce en oro los castillos y leones del escudo de España y las flores de lis de la casa de Borbon. En el borde del forro de la parte anterior de la casulla están fielmente reproducidas en seda de color las firmas de Don Carlos y de doña María Berta.

El ornamento en conjunto y en todos sus detalles es rico, delicado y artístico, y honra á la piadosa donante.

No dudamos de que Valencia sin distinción de partidos, la católica Valencia sabrá agradecer el obsequio que la señora Duquesa de Madrid ofrece á la Madre de los Desamparados, llevada de su ferviente amor á la Santísima Virgen.

Real Academia española

En cumplimiento de uno de sus más gratos deberes abre esta Corporación dos certámenes literarios, cuyos asuntos, propios y condiciones serán los siguientes asuntos:

«Biografía y estudio crítico de un autor clásico castellano, cuyo nacimiento haya sido anterior al siglo XIX.»

«Estudio sobre la influencia de la lengua y literatura italianas en España durante los siglos XV y XVI.»

Premio. Medalla de oro, 2.500 pesetas y 500 ejemplares de la edición que á sus expensas hará la Academia de la obra premiada.

Accésit. Mil doscientas cincuenta pesetas y 250 ejemplares de la obra que merezca esta recompensa, y que igualmente se imprimirá á costa de la Corporación.

El mérito relativo de las obras que se presenten á cualquiera de los dos certámenes no les dará derecho al premio ni al accésit; para alcanzarlos han de tener, por su fondo y por su forma, valor que de semejante distinción las haga dignas en concepto de la Academia.

Los autores de obras premiadas serán propietarios de ellas; pero la Academia podrá imprimir las en colección, según lo determinado en el art. 13 de su reglamento, que dice así: «Respecto de las obras que obtengan premio en los concursos, la Academia se reserva el derecho de publicar en colección las que tenga por conveniente.»

INFORMACION TELEGRAFICA

Según despachos del general Blanco, ayer llegaron á Arroyo Blanco numerosas fuerzas de

caballería que, en combinación con cinco columnas, operan en Sancti-Spiritus contra Máximo Gomez, dirigiendo estas operaciones el general Bernal.

Se tienen noticias de que el enemigo atacó á Guisa con artillería, y se sabe también que en Oriente proyecta redoblar sus esfuerzos.

El general Arolas dice que una columna de 3,000 hombres sale para Manzanillo con objeto de reforzar la guarnición de aquellos lugares.

El enemigo pretende amenazar Jiguani.

—Comunican de Washington que Mr. Taylor, ex-embajador norte-americano en Madrid, ha verificado un viaje de propaganda por las principales ciudades del distrito por donde se presentará candidato en las próximas elecciones.

En todos sus discursos ha hecho alarde de su odio á España.

Dicen también que Mr. Taylor pretende dar conferencias en las Universidades católicas para exponer su opinión acerca de la política internacional, opinión que no es de creer sea favorable á España; y que sabedor de sus propósitos nuestro representante señor Dupuy de Lome ha dirigido al Delegado Apostólico una súplica para que no se permita á Taylor dar sus proyectadas conferencias; á cuyo efecto invoca el señor Dupuy de Lome los sentimientos religiosos de la nación española.

Dicen de Nueva-York que el corresponsal que en Cuba tiene el *World*, firmada Silvestar Gewel y conocido por sus embustes, telegrafía pintando horrores de Cuba. Dice que las autoridades españolas ocultan la verdadera mortalidad. Insiste en que los reconcentrados se están muriendo de hambre por falta de víveres; y añade que los generales Blanco y Pando mintieron al hablar de medidas tomadas para mejorar la situación, que sólo una intervención de los Estados-Unidos puede acabar.

—El Banco de España recibirá próximamente 5.000.000 de pesetas en oro para aumentar sus reservas metálicas.

—El Círculo industrial aprobó anoche una proposición expresando el disgusto y sentimiento que han producido los decretos autonómicos, considerándolos perjudiciales á los industriales y navieros españoles, recomendando que en los nuevos aranceles de las Antillas se protejan los intereses de la industria nacional, que son los intereses de España.

—Telégramas particulares de la Habana comunican que han visitado al general Blanco comisiones de los partidos autonomista y reformista para reiterarle su apoyo, pidiendo se constituya pronto el gobierno insular.

La policía ha visitado la imprenta de *El Comercio*, deteniendo al regente y tres cajistas que estaban imprimiendo hojas clandestinas.

—El «World» de Nueva York publica las opiniones de muchos senadores, de los cuales unos son partidarios de la beligerancia y de la independencia de Cuba. Otros prefieren abstenerse de toda ingerencia en vista de la actitud de España.

Créese que el «World» se propone emprender una campaña contra la nueva política de España é influir en el ánimo de los *jingoes* en las cuestiones de Cuba.

—El decreto de autonomía ha causado excelente efecto entre los cubanos de la Corte.

Se reciben telegramas del extranjero en que se dice que la prensa tiene palabras de elogio por la conducta del Gobierno al conceder la autonomía.

—Los separatistas cubanos residentes en París han celebrado una reunión presidida por el doctor Betances.

A lo que parece tal reunión ha carecido de importancia.

—La *Gaceta* de mañana publicará el decreto

de adopción de la autonomía en Puerto Rico.

Las Cámaras se compondrán una de 32 individuos y otra de 16, de los que 8 serán de elección y 8 de nombramiento.

—Un despacho de Washington comunica que ayer se reunieron los secretarios del Gobierno yankee, presididos por Mr. Mac-Kinley, dando éste lectura á la parte del Mensaje á las Cámaras referente á los tratados de comercio.

—El secretario de Estado, Mr. Sherman, dijo que habian sido puestos en libertad en Cuba todos los súbditos norte-americanos que estaban presos.

—*El Correo Español*, que aparece con orla negra, dice que la concesión de la autonomía constituye la victoria de Máximo Gomez en toda la línea.

—El tema general de las conversaciones en los centros es la concesión de la autonomía cubana, siendo diversas las opiniones que acerca de la misma se formulan.

—Los liberales aplauden y celebran la conducta del señor Moret.

—Una Comisión, compuesta de los señores Amblard Dolz y Calbeton, ha visitado á los señores Sagasta y Moret.

El primero presidía, habiendo dicho que la autonomía concedida obtiene el grado de liberalidad que pueda darse en el país más civilizado.

Terminada la entrevista ha remitido dicha Comisión un despacho al Marqués de Rabell.

GACETILLA.

Después de dos días de lluvias, que han caído con abundancia sobre nuestros campos, inicióse anoche un violento Norte que á la hora que escribimos estas líneas continúa todavía con toda su fuerza, refrescando notablemente la temperatura.

Hoy ha terminado en la Catedral la primera tanda de ejercicios que el Rdo. Clero de esta Diócesis verifica por disposición de nuestro Prelado.

En la Administración de loterías de esta ciudad se han recibido los billetes de Navidad los cuales estarán de venta hasta el día 18 del corriente.

Habiéndose acordado en la sesión de clausura del octavo Congreso internacional de Higiene y Demografía celebrado en Budapest en 1894, que el subsiguiente Congreso se reuniera en Madrid, el cual debe efectuarse del día 10 al 17 de Abril de 1898, se están haciendo los trabajos preparatorios, á cuyo efecto se han repartido opúsculos conteniendo el Programa provisional y Reglamentos para el mismo y para la Exposición anexa que debe verificarse también en Madrid durante la celebración del Congreso indicado.

Hemos recibido varios ejemplares de dichos opúsculos por lo que damos las más expresivas gracias á la Junta directiva de dicho Congreso.

Iguálmente hemos recibido un ejemplar de un folleto titulado «Mallorca; apuntes para una guía del ciclista» por D. Jose Vives Verger, que firma sus escritos con el pseudónimo *Pedal y Manubrio*, sobre cuyo trabajo emitiremos juicio cuando las circunstancias nos lo permitan.

Llamamos la atención sobre el anuncio de los almanaques de la Conferencia de S. Vi-

cente de Paul, que va en la sección correspondiente.

Según telegramas de Poriici hace varios días que se viene observando gran agitación en el Vesubio.

Todo hace temer una erupción importante: Grandes cantidades de lava ardiente descienden por el costado Oeste del volcán.

Proceden del cráter llamado Atrio del Caballo, que se abrió en 1895.

VARIEDADES

CHARADAS.

1.^a

Mientras solo *dos tercía* tras *primera* próspero *total* desconocido,
á la Virgen del *Todo* humilde pido
séa mi propio *primera dos tercera*.

CÁNDIDO.

2.^a

Prinera dos de que hay casas
construidas con *dos terceras*,
por cierto nadie lo ignora,
pues se conoce á la legua;
como también es muy fácil
conocer una materia
con el nombre de *tres cuarta*,
que con provecho se emplea.

Y el *todo* ¿quién no lo ha visto
en armónicos pöemas
y aun en obras musicales
escritas de mano maestra?

3.^a

Si la vista no me engaña
segunda prima es canal,
cuarta terciá un animal
y el *todo* pueblo de España.

JACINTO

Las soluciones el sábado próximo.

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.^a LE-PAN-TO.

A la 2.^a MAG-DA-LE-NA.

A la 3.^a IN-CA.

Las han descifrado Amengual, Bruno, M. F., Boticario, Pepe Pons y Cándido.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Céro... y vãn mil.

Madrid 4.—3'45 m.

Nueva-York.—Ha regresado á Jacksonville el vapor filibustero «Dauntless» después de desembarcar en Cuba una expedición con numerosas armas, incluso cañones *hockkins*.

SOLEMNE TRIDUO

QUE LA

Archicofradía de Hijas de María

DE CIUDADELA

DEDICARÁ A SU EXCELSA MADRE Y PATRONA

EN PREPARACION A SU FIESTA

de la Inmaculada Concepcion.

El próximo domingo, cinco del actual, al toque del Ave-Maria, se dará principio á dicho Triduo, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario y en la forma que á continuación se expresa:

Primer día: expondráse el Señor de manifiesto, rezándose acto seguido una parte del Santísimo Rosario; se cantará después un motete é inmediatamente ocupará la sagrada cátedra el Rdo. Sr. Dr. D. Gabriel Vila, Pbro., Cura Económico de dicha parroquia y Subdirector de la referida Asociación.

Segundo y tercer días: se celebrarán los mismos actos que en el anterior, ocupando la cátedra del Espíritu Santo, el Rdo. Padre D. Miguel Guillem, religioso de la Compañía de Jesús.

El día de la Inmaculada, á las siete y media de la mañana, se dirá Misa de Comunión general para las asociadas en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, donde está establecida la Asociación de Hijas de María, siendo el celebrante el M. I. Sr. D. Diego Trives, Dignidad de Dean de la S. I. Catedral de Menorca.

Por la tarde del mismo día, á las tres se cantará un solemne Trisagio Mariano, se hará después la Visita á la Santísima Virgen, predicando seguidamente el indicado señor Subdirector de la Archicofradía. Terminado el sermón se hará el besamanos á una imagen de la Virgen, mientras el coro de las asociadas saludará á su excelsa Madre con la antifona «Tota pulchra es María».

A. M. D. G. E. B. V. M.

Nota. El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Salvador Castellote y Pinazo, Obispo de esta diócesis, se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencias á las personas que asistan á cada uno de los sagrados cultos del mencionado Triduo.

Edicion de ayer y anteayer

Servicio telegráfico especial
de EL VIGIA

(Para los suscritores del Interior)

Noticias de la guerra.

Madrid 2.—3'30 m.

Dicen de la Habana que las columnas de Bernal y Velasco han batido á los rebeldes de Pinar del Rio. Después de un rudo combate trabado cerca de Cai- mitos, conquistaron nuestras tropas las posiciones del enemigo el cual llevòse numerosas bajas.

Noticias de Cuba

Madrid 3.—3'45 m.

Dicen de la Habana que el batallon de Reus batiò á Máximo Gomez. Los generales Pando y Salcedo dejaron columnas combinadas de nuestras tropas las cuales le persiguen con actividad.

Parece que Calixto Garcia intentaba un golpe de resonancia sobre la Habana y Matanzas.

La salud de las tropas mejora.

El comercio de la Habana con objeto de evitarse embargos, esconde sus mercancías en los almacenes de los súbditos americanos.

Las impresiones son de que no necesitaranse mas soldados y que con los que hay y con dinero se acabara la guerra en esta misma temporada de seca.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Ciudadela

El día 4 de Diciembre próximo á las once y media de su mañana, tendrá lugar en este Ayuntamiento la subasta de la construcción de dos lotes de obras para la nueva casa Consistorial, á saber: 1.º Construcción de los refuerzos necesarios para los arcos del salón con sujeción al pliego de condiciones. 2.º Enladrillado de los tres terrados ó azoteas del mismo edificio, tambien con arreglo al pliego de condiciones.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deben interesarse en dichas subastas.

Ciudadela 29 de Noviembre de 1897.

El Alcalde accidental, Miguel Sintés.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

FELICITACION SABATINA

MARÍA INMACULADA

Próxima yá la gran festividad de Nuestra excelsa Patrona, estamos persuadidos de que los piadosos asociados á la *Felicitation Sabatina* se dispondrán á celebrarla con extraordinario fervor. A este fin, vivamente deseosos de que ni uno solo deje de tomar parte en los solemnes cultos que nuestra querida asociacion va á dedicar á la Purísima Reina en el fausto día en que celebra la Iglesia su Concepción sin mancha, y en los ocho subsiguientes, á todos les invitamos para que contribuyan con su concurso al mayor esplendor de dichos cultos, que serán:

El día de la Inmaculada, al anochecer se dará principio á la piadosa Novena con exposicion de S. D. M., practicándose en todos los días de ella los devotos ejercicios siguientes: rezo del Santo Rosario; sermón ó meditacion; visita solemne de la *Felicitation Sabatina*; letrilla á la Inmaculada Virgen y reserva.

El domingo 12 del corriente, á las siete y media se celebrará la Misa con Comunion general de Reglamento para todos los asociados, y con plática preparatoria por el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral, Director Presidente de la Archicofradía.

Los sermones serán el miércoles 8, domingo 12 y jueves 16, á cargo de los siguientes oradores sagrados:

Miércoles 8.—Rdo. D. Pedro Anglada y Torrent Beneficiado.

Domingo 12.—Rdo. D. Juan Mercadal, Pbro.

Jués 16.—Rdo. Lic. D. Pedro Moll y Camps, Beneficiado y Vice Rector del Seminario.

A los señores Directores y Directoras de los coros les encarecemos muy especialmente que den noticia á los asociados del suyo respectivo de las funciones que han de celebrarse, encomendándoles mucho la asistencia á todas ellas, y en particular á la Comunion general de Reglamento que se efectuará el domingo 12 del actual.

El Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de Indulgencia á todos los que asistan á cualquiera de los actos religiosos de esta Novena.

Ciudadela 4 Diciembre de 1897.

EL DIRECTOR DE LA ARCHICOFRA DIA:

NOTA.—Al objeto de hacer las oportunas rectificaciones en el libro-registro de la Archicofradía, los señores Directores y Directoras de coro se servirán presentar la lista de los asociados que actualmente pertenecen al suyo respectivo y una nota de los agregados al mismo que hayan fallecido durante el año; al Sr. Secretario de la Asociacion Rdo. D. Miguel Pons y Gorrias, Pbro.

Ciudadela.—Tipografía Católica á cargo de Rafael Massanet.

ESTABLECIMIENTO HORTÍCOLA MAHONÉS

Dibujo, arreglo, cultivo y demás de jardinería.

Poda y plantacion de toda clase de árboles

Adorno de salones, etc. etc.

Venta de árboles frutales y de adorno y plantas de varias clases.

Juan Santamaría Cos de Gracia, 24, Mahon.

Representacion de la casa hortícola de Barcelona: VIUDA É HIJOS DE D. ALDRUFEU.

Se remiten catálogos á quien los soliciten.

Almanaque de las Conferencias de S. Vicente de Paul

para 1898, á treinta céntimos de peseta uno. Contiene, amenas lecturas y bonitas ilustraciones. Se venden en casa de Don Juan Oliver, Notario Quintana num. 3.

EL DEVO TO
DE S. ANTONIO DE PADUA

Piadosos ejercicios que para mayor gloria de Dios y honor del Santo Taumaturgo han sido compuestos por el presbitero doctor D. Marcelino Nava Delgado.